

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
 Provincias: 3 meses, ptza. 3,50
 Extranjeras: 3 meses, ptza. 4,50

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncio y comunicados á precios convencionales.
 Esquemas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
 La correspondencia administrativa debe dirigirse
 AL ADMINISTRADOR
 Apartado núm. 25.

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

FRUTOS DEL PROGRESO

La incesante labor del tiempo al llenar las páginas de la Historia, resulta función puramente mecánica ó de dócil instrumento, auxiliares inconscientes de los dictados de la época.

Si veinte años ha, hubiese aparecido un organismo de gobierno, como es el Instituto de Reformas sociales, proponiendo proyectos de «Contratos del trabajo» marcando las relaciones jurídicas entre patronos y obreros, reconociendo en ambos igual personalidad, ordenando los deberes, armonizando los derechos, y, en una palabra, legislando para evitar los efectos de la lucha entre el capital y el trabajo; si hace veinte años, repetimos, tal intento se hubiera tan sólo enunciado, su autor ó autores merecieran el tildado de utopistas ó, lo que es más probable, haber sido mirados como revolucionarios desquiciados que perseguían la destrucción de la sociedad.

Mas lo que gobiernos progresivos y liberales no hicieron, tal vez por no contar con suficiente estado de opinión, va á realizarlo el partido conservador que no ha podido hurtarse á las exigencias de los momentos actuales planteadas por los problemas económicos.

Largo es el articulado del proyecto de ley del contrato del trabajo, y buena prueba de los amplios conceptos de justicia, libertad é igualdad que le informan, lo encontramos en un elocuente detalle.

Traspassando los límites de la justicia, invádesese el campo de acción propio de la moral y, en un artículo, se recomienda que el patrono y el obrero se guardarán respetos y consideraciones. No decimos por esto sea el proyecto una obra perfecta. Al ser discutido, para su aprobación y promulgación, quedará limpio de aquellos defectos inherentes á toda obra humana, y mucho más

en leyes relacionadas con cuestiones hasta hoy no tratadas.

De todas suertes, y aun con las modificaciones que sufra por la discusión, su acción legislativa complementada con la institución de los Jurados mixtos marcará innegable adelanto, por que la intervención del Estado en el pleito sostenido por obreros y patronos, contrarrestará la continua amenaza de la revolución social, consecuencia lógica de la tirantez, cada día mayor, que perduraba entre el capital y el trabajo.

Si á este positivo triunfo del gobierno se pudiese unir una ley de presupuestos, fiel reflejo de las aspiraciones de la nación, nadie negaría que entrábamos decididamente en la etapa de nuestra tan anhelada regeneración.

Terrible explosión

En los almacenes de pólvora de Wladivostok, se ha producido una terrible explosión en la que resultaron muertos más de 300 soldados rusos y reducidos á ruinas gran número de almacenes del puerto.

Aunque las autoridades tratan de hacer ver que el hecho ha sido puramente casual, muchos ven en lo ocurrido, la mano de los terroristas y otros la de los japoneses.

La noticia ha causado tremenda impresión en San Petersburgo.

COSAS

El doctor Sebon, uno de los tres médicos de la expedición Peary al Polo Norte, hizo una observación.

Un tuberculoso quedó curado en absoluto, navegando por Groenlandia.

Para comprobarlo ha fetado un vapor que conducirá al círculo polar 40 tuberculosos debidamente atendidos.

Si la experiencia resulta favorable, se ampliará la teoría y será estación invernal la patria de los esquimales, y nos iremos á veranear á nuestra flamante posesión del Muni.

Aunque lo más probable será que los que intenten la prueba queden enterrados en los hielos.

¡Eche V. longanizas!

En París la industria de embutidos representa el capital 60.580.000 francos, sacrificándose al año más de 175.000 cerdos.

¡Qué dirá Mahoma cuando se entere!

Cualquier día hace llover fuego sobre la pecaminosa ciudad.

En la frontera francesa ha sido detenido un espía del ejército alemán.

Ostentaba los galones de cabo... en el collar, pues era un perro.

¡Vamos, alguna perra francesa seduciría al can cabo, y resultó una perrada!

¡Ferrerías feministas!

¡Esos yankees son el demonio por lo raro y estrambótico!

En una granja agrícola de Ohio, han obtenido, por cruzamientos enrevesados y minuciosas selecciones, una variedad de patos que ¡huyen del agua!

Cualquier día leemos que los yankees emplean gatos para la pesca, como nosotros empleamos los galgos para las liebres.

El alcalde de Marsella ha celebrado una conferencia con el cónsul de España en aquella capital, para poner coto al más extraño *trust*.

Pululan por las calles de Marsella una multitud de *lisiados*, contratados en España para implorar la caridad pública.

¡Vaya una exportación para darnos á conocer en el extranjero!

¡Comerciar con las erratas de nuestros hermanos!

No existe nivel moral inferior.

En Italia se ha obtenido la lluvia por medio de energías corrientes eléctricas lanzadas á la atmósfera.

Si los ríos de Italia fuesen tantos como en España, y tan bien situados, no recurrirían á la electricidad.

Hace tiempo que la canalización y los pantanos hubiesen fertilizado los campos.

En España, las sequías nos arrebatan las cosechas, mientras perdemos diariamente mi lonadas de metros cúbicos de agua que entran en el mar sin utilizarla.

¡En cambio practicamos el *barbecho*!

El emperador de Alemania ha dicho que los rusos resultan derrotados por los japoneses, porque el ejército moscovita está indisciplinado y los soldados son inmorales y borrachos.

¡Vaya un modo de señalar!

Sin embargo algo habrá de verdad.

Porque ¡cuidado que es estúpidez confiar más en un icono que en la artillería!

El descubrimiento de los vandeanos franceses perdura, pese á los miles de desengaños recibidos.

¡Efectos de la ignorancia y del fanatismo!

El automovilismo convierte al hombre en candidato á *tortilla*.

Un percance en automóvil hace imposible la identificación de los cadáveres.

¡Cualquiera certifica la personalidad de un montón informe de barro, huesos destrozados y piltrafas sangrando, revueltos con restos de telas que fueron trajes!

Ahora las carreras son *acuáticas*, y en

la de Argel-Tolón, menos un bote automóvil, los demás, han ido á preguntar á los peces que tal se pasa en las profundidades del Mediterráneo.

Confiamos en que la moda hará desaparecer ese *sport*, como desapareció el velocipedo primero y la bicicleta después.

El porvenir está en las *carreras aéreas*. Y los aficionados morirán aplastados y aplastando al prójimo.

Dice *El Día* que la lepra hace estragos en Levante.

¡Vaya un descubrimiento!

En algunos pueblos de la provincia de Alicante existe la *elefantiasis* desde el siglo XVII.

Dése un paseito por allá *El Día*, y verá cosas buenas.

Nakens la emprende ahora con los socialistas que odian la política.

Dice que son pocos y mal avenidos.

Entonces...

¡A qué viene esa *obsesión y manía persecutoria*?

Lo que dirán los socialistas.

Las teorías de Nakens tomarán cuerpo y vida el año del último eclipse calculado por Oppolzer.

AL EGREGIO CAPITÁN GENERAL

Don Juan de la Pezuela, CONDE DE CHESTE, EN SU CUMPLEAÑOS

Una vez más al despuntar el día brilla de *Cheste* el lauro soberano, resurgiendo cada año más lozano en recuerdo de vuestra bizarría;

guerrero el más apuesto en gallardía, glorioso timbre del blasón hispano, el más humilde vate castellano su felicitación hoy os envía.

¡Patria! ofrece tus mirtos y laureles al gran hablador, traductor del *Dante*;

procer de más heráldicos cuarteles; helénico Mentor de la Española es su donosa lira tan vibrante como la de Meléndez y Argensola.

FERNANDO RIVAS,

Teniente Coronel de Infantería.

16 Mayo de 1905.

MADRID

POR CORREO

(DE NUESTRO REDACTOR SR. ZÁRRAGA)

Lunes 15 de Mayo.

Los Alpes castellanos.

Aunque en malos versos, ya dijo Moratín:

«Hay en la España ceterior un monte, Canato los antiguos le llamaron, y hoy Peñalara; si el feroz Tifonte, cuando el Péllion y el Osa colocaron sobre el Olimpo, este risco carpetano pone, tocara el cielo con la mano.»

Perdonemos su lamentable hipébole á tan ripioso rimador, y con Peñalara consolémonos de la falta de un Mont-Blanc, pensando que éste, aun con toda su grandeza, no tiene ni la mitad de la altura á que se eleva el asiático Himalaya. (1)

Y nuestro consuelo será mayor todavía si confiamos en que pronto, quizá muy pronto, veremos sobre la accidentada y sorprendente cumbre del olvidado Peñalara una reproducción, por modesta que sea, del pintoresco Chamounix...

Habrán pasado meses, años tal vez, pero días llegarán en que los Alpes castellanos recuerden al viajero la región misteriosa, mágica, donde se elevan las Agujas de Varenis brillando al sol como plateados capiteles; el Arbe inquiteto, nacido bajo el hielo del Mont-Blanc; la Fiechère, con su pétreo balconaje colgado sobre Chamounix; la Tête-Noire, el Simplón, el San Bernardo...

Todos estos recuerdos revivirán en la mente del viajero, cuando el Peñalara se esplete, y encuentre así La Granja, como Chamounix, su mina inagotable... Chamounix no tiene más riqueza que el Mont-Blanc, ni otra industria que exhibirlo.

Cuando en Peñalara, en Siete Picos, en Peña Citores, se *industrialicen* las excursiones, estableciendo Hospederías cómodas, donde, al amor de la lumbre, en frente de sabrosa y regalada mesa, sin que falte el confortante mosto, á la vista de mullida cama, y al lado de escogida biblioteca, pensemos satisfechos en el frío que hará fuera, en la proximidad de los ventisqueros, en el penoso camino que haremos recorrido hasta allí... entonces sí que soñaremos en plena realidad; soñar con Lord Byron, con las sublimes estrofas de su *Childe-Harold*, pensando que «chuir de los hombres, no es odiarlos»; que no todo el mundo ha de haber nacido para agitarse y trabajar con ellos...

Y repetiremos con el poeta: «Yo no vivo encerrado dentro de mí mismo... Yo me identifico con todo lo que me rodea... Las altas montañas despiertan en mí cierto sentimiento... Pero el tumulto de las ciudades me sirve de suplicio...»

Y aunque en Peñalara no podamos contemplar un Mar de Hielo, como aquel que tan maravillosamente describió Alarcón, ni á todas horas admiremos blancas montañas en torno, ni rocas de cristal reflejando las pa-

(1) El alto de Peñalara mide 2.431 metros de elevación.—El Mont-Blanc, 3.325.—El Himalaya, 7.800.

FOLLETÓN DEL "DIARIO DE AVISOS," (56)

HISTORIA DE UNA MUJER

POR

Luis Enault.

ha dado. ¿Quién sabe si solo para verla he devuelto los ojos á Mr. de Melcy? en cuyo caso la condesa está en el derecho de arrancarme los míos... En fin, un médico no debe conocer de sus enfermos más que la enfermedad; ¡lo demás no le importa!

—Y bien, caballero,—dijo á Hector colocándole en el mismo sitio donde ocho días antes le había colocado para la operación,—he aquí un instante tan solemne para mí como para vos y aseguro que el corazón de ambos, palpita algo acelerado.

—Para mí, doctor, os lo aseguro, es cuestión de vida ó muerte.

—Me haríais temblar sino tuviera casi una seguridad de salir con bien, vamos á ver.

Reinó profundo silencio en el salón y hubiérase dicho que hasta las respiraciones se habían contenido: las dos mujeres sentáronse una al lado de otra.

Héctor nada decía, pero sus nervios se agitaban á pesar del esfuerzo enérgico de su voluntad; solo el doctor estaba tranquilo.

Arregló las cortinas de modo que el enfermo recibiese una luz velada, y después desató la venda.

Durante algunos segundos, que parecieron siglos para los que aguardaban con febril impaciencia la sentencia del oráculo, éste examinó los ojos con atención minuciosa y profunda, después volvió á cubrir con la venda los ojos de Mr. de Melcy y exclamó:

—Todo va bien; ahora puedo afirmar que el señor conde se ha salvado.

La emoción de Hector fué tan grande, que sus mejillas se cubrieron de mortal palidez, sus manos temblaron al estrechar las del doctor, queriendo darle gracias con esta demostración, porque con la palabra le era imposible.

Valentia, que miraba esta curación en parte como obra suya, dejó escapar un grito de triunfo.

En cuanto á Gabriela, sin contenerse por esa falsa vergüenza que á veces paraliza nuestras acciones más espontáneas, nuestros sentimientos más bellos, cayó de rodillas, cruzó sus manos y en ferviente oración elevó á Dios su alma, que en aquel momento iba á decidir de la suerte de su vida; no tenía el menor átomo de egoísmo. Olvidó sus preocupaciones, sus inquietudes y sus tristezas para entregarse á la alegría que le inspiraba tan maravillosa curación y acogía con reconocimiento esta nueva vida que se inauguraba para su marido sin preguntarse á qué precio tendría que pagarla un día.

¡Gabriela era buena!

Era buena en la más alta acepción de esta palabra, con tanta facilidad prodigada; no con esa bondad sin discernimiento que es las más veces debilidad! En ella, los dones del entendimiento estaban á la altura de los del corazón. Era generosa sin ser ciega, y tenía tanto

más mérito su gratitud, cuanto que hacía algún tiempo que sombríos presentimientos la atormentaban.

El doctor dejó á todos tiempo de reponerse, comprendiendo que aquel era un momento de emoción general. Cuando juzgó que podía haber pasado, dirigiéndose á Hector, repuso:

—Ahora, señor conde no tengo más que una palabra que decir. Cuidaos mucho; la higiene va á reemplazar para vos á la medicina; la convalecencia no excluye á las enfermeras, por el contrario las solicita; pero no mireis demasiado á las vuestras... ¡Basta, nada teneis que decirme! Comprendo que después de haber estado tanto tiempo sin el auxilio de los ojos, tendreis ahora un deseo grande de serviros de ellos; pero también comprenderéis que el delicado sentido que os he devuelto, no puede adquirir fuerza en un instante, y es preciso usar de él con juicio y moderación. No os asombreis si os digo que ahora tendreis que ir aprendiendo á mirar como en otro tiempo aprendíais á leer; el hombre nada sabe hacer; va aprendiéndole

lidesces del sol como enormes brillantes, ni torrentes de alabastro cayendo sin caer sobre el abismo, ni agujas de plata clavándose en el cielo... si se realizasen los vastos proyectos del suizo Albert Thun, a quien Borreguero alude en su última crónica, ¡cuantos beneficios obtendrían La Granja y Segovia!

Los Alpes castellanos, a hora y media de Madrid, bien merecen la visita del viajante; las excelencias de la excursión, cantadas fueron...

Silverio de Ochoa, con castizo estilo, narró minuciosamente en «El Carpetano» (de muy grato recuerdo) la diurna expedición hecha a Peñalara en 1.º de Agosto de 1897.

Don Ildefonso Rodríguez y Fernández fué el cronista, erudito y amabilísimo siempre, de la excursión realizada en 31 de Julio de 1898, publicándose su notable trabajo en «El Adelantado» del inolvidable Rafael Ochoa.

Y Don Angel de Arce, el más simpático Notario de *allende y aquende* el Guadarrama, describió primorosamente en el DIARIO DE AVISOS la expedición del 23 de Agosto de 1902, hecha de noche, a la luz de la luna, sin miedo al condenado canchal... Con galanura admirable describió Don Angel el crepúsculo, la salida del sol... Un sol de púrpura, sin rayos, sin reflejos; hostia de sangre que rasgaba el cielo, y crecía, se inflaba, siempre roja, siempre tersa, hasta convertirse en esfera enorme, deshecha luego en fuego.

Tan sublime espectáculo sólo es comparable con aquella presta de sol en el Mont-Blanc, descrita con inspiración sobrehumana por el autor de «La prodiga».

Fácil, cómoda, económicamente, podremos pronto escalar las elevadas cumbres de los Alpes castellanos, donde es indudable que la Naturaleza nos reserva el soñador encanto de lo nunca visto?

Popularicense en España las excursiones *alpinas*. Recordemos que son muchos los miles de viajeros que atraviesan Suiza, en busca de emociones, cuando apenas hace cuarenta años, únicamente dos ó tres veces en cada estación, algún excursionista, más atrevido que sus colegas y acompañado de una cabalgata de guías, salía de Chamounix con toda solemnidad para preparar a la cima del Mont-Blanc. Una vez en marcha, si el tiempo lo permitía, y después de sufrir innumerables peligros, según aseguraban, dirigíanse sin vacilar a la cumbre... Y escribía el francés Roux: «Al volver de aquellas regiones de nieve y de hielo, el atrevido ascensionista era felicitado con entusiasmo en Chamounix; obsequiábasele con rústicos regocijos, y se inscribía su nombre como el de un héroe.»

Nuestros héroes apenas si lo fueron Félix Gila, alma de cuantas expediciones van a los Alpes castellanos, y... Sebastián Borreguero, infatigable ascensionista, que en eso de *escalar* sólo teme al escalón de oficiales de Hacienda, donde no es tan fácil ascender.

ZARRAGA.

Pronósticos del tiempo

Segunda quincena de Mayo

Los cambios atmosféricos de mayor importancia se desarrollarán del 19 al 21, el 22, del 24 al 26 y del 30 al 31.

Miércoles 17.—Una depresión procedente de los parajes de Madera se acercará al S. O. de la Península y producirá lluvias y tormentas en Portugal y Andalucía, desde donde se propagarán hasta el Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Jueves 18.—Habrá penetrado en la Península la depresión del día anterior, cuyo centro principal ocupará el Estrecho y Andalucía, y ocasionará lluvias y tormentas bastante generales, con descenso de temperatura.

Día 19.—Se hallará en el Mediterráneo el centro de perturbación, que seguirá causando algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, con vientos del primero al cuarto cuadrante, que harán bajar más la temperatura.

Sábado 20.—Se apartarán de nosotros las bajas presiones y dominará el buen tiempo.

Del 21 al 22.—Aparecerán mínimos barométricos en el S. O. de la Península y en Argelia, los cuales producirán alguna lluvia y tormenta en Andalucía y Levante.

Martes 23.—Un centro de baja presión quedará en el Mediterráneo superior y causará algún chapusco y tormenta en el N. y N. E.

Del 24 al 25.—Llegará a la bahía de Vizcaya y al Estrecho nuevos elementos de perturbación que se encaminarán al Mediterráneo, ocasionando algunas lluvias y tormentas, especialmente en la región septentrional y pirenaica del centro.

Viernes 26.—Las bajas presiones que todavía quedarán en el Mediterráneo producirán alguna lluvia y tormenta, particularmente en el N. y N. E.

Del 27 al 29.—Serán bastante tranquilos, por punto general.

Martes 30.—Nuevas fuerzas perturbadoras del Atlántico invadirán la Península, originando el desarrollo de lluvias y tormentas en la mayor parte de nuestras regiones.

Miércoles 31.—Un centro de perturbación se hallará en el Mediterráneo, entre Baleares y golfo de León, y seguirán registrándose lluvias y tormentas, principalmente en la mitad oriental.

SEPEJON.

De excursión

Ayer invitó a almorzar en su compañía, el Administrador del Real Patrimonio Sr. Cabrera, al Ministro de Gracia y Justicia Sr. Ugarte, y al subsecretario interino de dicho Departamento, y Director general de los Registros, Sr. Pedrazuela.

El Sr. Cabrera agasajó a sus huéspedes con la esplendor y exquisita distinción que en él son peculiares.

Después hicieron una rápida excursión a Segovia los tres citados señores, visitando el Santuario de la Fuencisla y la Catedral, y admirando el Ministerio entusiasta de voto del arte en sus distintas manifestaciones, algunos de nuestros más notables monumentos, de los cuales hizo calurosos elogios.

En el tren rápido de la tarde regresó a Madrid el Sr. Ugarte, siendo despedido en la estación por los señores Pedrazuela, Cabrera, gobernador civil Sr. M. y Sanz, y otras distinguidas personalidades.

El alcalde accidental, Sr. Zúñiga, tuvo ocasión de conversar por algunos momentos con el Ministro, mostrándose muy reconocido a las señaladas distinciones de que le hizo objeto el Sr. Ugarte.

Esta mañana en el tren correo, ha regresado también a Madrid, el Subsecretario interino de Gracia y Justicia, y Director general de los Registros, nuestro muy querido amigo Sr. Pedrazuela.

C. RTERA DE MADRID

NOTAS POLÍTICAS

El ministro de Gracia y Justicia tiene ya terminada la redacción de los siguientes proyectos de ley:

Bases para la organización de los Tribunales.

Idem para la reforma del Código penal.

Creación de Manicomios judiciales.

Reforma del Código civil, en la parte referente al contrato de aparcería.

Autorización a los Tribunales para suspender, dentro del periodo de diez años, la ejecución de ciertas penas.

Medidas contra la usura.

Reforma de la ley Hipotecaria.

Colonias penitenciarias.

Probablemente esta tarde se celebrará en la Presidencia Consejo de ministros, en atención a ser mañana el cumpleaños de S. M. el rey.

A dicho Consejo llevará el ministro de Hacienda el expediente relativo a los cables y el estado de distribución de fondos.

El Gobierno, según ha manifestado uno de los ministros, no ha concedido a esas importancias a los mítins republicanos celebrados en Madrid y otras varias poblaciones.

En su despacho de la Presidencia celebró ayer con el presidente del Consejo una detenida conferencia el Sr. Romero Robledo.

Ha dicho el ministro de la Gobernación que es completamente inexacto que la nueva reforma de la Policía en Madrid haya de ocasionar gran número de cesantías, siendo así que estas quedarán reducidas, a lo sumo, a tres, por existir el propósito de colocar en puestos secundarios de las oficinas a todos aquellos agentes que, por haber cumplido ya la edad reglamentaria, deban cesar en el servicio que prestan actualmente.

El ministro de Hacienda someterá hoy a la firma de S. M. el decreto sobre provisión de la tesorería de Hacienda de Barcelona, plaza que corresponde al turno de antigüedad.

El ministro de Estado puso ayer a la firma de S. M. la propuesta de condecoraciones acordadas con motivo de los viajes verificados últimamente por el monarca.

Dicese que tan luego como las Cortes reanuden sus tareas, el marqués de Santa María de Silvela, piensa renunciar la cuarta vicepresidencia del Congreso que actualmente desempeña.

El centenario en los pueblos

En Rianza

Con mucho gusto insertamos copia del acta de la sesión extraordinaria celebrada por el Ayuntamiento de Rianza el día 9 de Mayo, y en la cual se detallan los festejos dedicados por aquella culta villa al inmortal autor del Quijote, no escatimando nuestros entusiastas aplausos al digno alcalde accidental D. Antonio Frá, al señor juez de instrucción, secretario del Ayuntamiento D. Mariano Fernández, y demás entidades que han contribuido al mejor éxito de las citadas fiestas.

He aquí ahora la copia de tan hermosa y patriótica acta:

«En la Villa de Rianza a nueve de Mayo de mil novecientos cinco; reunidos en las Casas Consistoriales y sesión extraordinaria, previa convocatoria y bajo la presidencia del señor primer Teniente Alcalde D. Antonio Frá, y López, por ausencia del propietario, los señores del Ayuntamiento que al margen se expresan, con asistencia de mi el infrascrito, siendo las seis de la tarde, el Sr. Presidente la declaró abierta, manifestando que el objeto único de ella, era el de dar cuenta detallada de los brillantes festejos celebrados en esta Villa, durante los días 7, 8 y hoy 9, en honor del Príncipe de los literatos españoles Miguel de Cervantes Saavedra, con motivo del tercer centenario de la publicación de su inmortal obra *El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha*, según acordó el Ayuntamiento en sesión ordinaria de 29 de Abril último.

Comenzó por tributar merecido elogio, al distinguido Coadjutor de esta Parroquia D. Jacinto Alvaro García, por el notable panegirico de *El Manco de Lepanto* pronunciado ayer, durante las solemnes honras fúnebres, costeadas por el Clero de esta Villa, con asistencia de las Autoridades, comisiones y pueblo; describiendo después, el acto hermoso y conmovedor de la procesión cívica celebrada con gran concurrencia y entusiasmo la tarde del mismo día, para descubrir una lápida con la inscripción de la nueva «Calle de Cervantes»; timbre perenne de gloria para la historia riazana; pintó, con vivos colores, la alegría del elemento escolar, entonando himnos de Gloria a Cervantes! durante la distribución de premios; hizo una sucinta reseña de la solemne velada literaria que se celebró, a las once de la mañana de hoy, en el Salón principal de estas Casas Consistoriales, fiesta tan cultísima como aplaudida por el magistral acuerdo con que se expresaron todos los señores y niños que en ella tomaron parte, ante el numeroso y distinguido público que llenaba el vasto local; hizo observar el buen efecto que produjo la soberbia iluminación eléctrica, instalada por la Sociedad de Santibañez, y terminó proponiendo un expresivo voto de gracias para la Junta y Profesores de instrucción primaria, para el Clero, para las demás personas significadas de la localidad y para la Sociedad Electricista, por el valioso concurso que desde el primer momento prestaron, dando calor y vida a la idea; muy especialmente dijo—para el eximio poeta y notable orador, el dignísimo Sr. Juez de primera instancia é instrucción del partido, don Luis Zapatero González, quien contribuyó a estos homenajes: no solo con su presencia y su palabra, sino honrando, a título honorario, el sillón presidencial, durante dicha velada, previos ruegos

reiterados del señor Alcalde y con vivas muestras de satisfacción por parte del auditorio.

El Ayuntamiento enterado, aplaudiendo unánime las acertadas gestiones del señor Alcalde; satisfecho del orden y de la fe con que Rianza entra ha tomado parte en este debido homenaje de admiración a las letras patrias y especialmente al gran Cervantes; orgulloso de ver figurar entre los pueblos cultos y entusiastas de España, al que hoy él administra y representa; lamentando solamente que la situación económica del erario municipal no haya permitido conmemorarle aun con más brillantez, por aclamación acordó:

1.º Que conste en acta un sentido y sincero voto de gracias para todos los señores y entidades propuestos por el Sr. Alcalde, pues bien lo merecen, dado su esfuerzo patriótico, para poner de relieve una vez más, las siempre oportunas, siempre provechosas y siempre bellas enseñanzas que el incomparable Quijote encierra.

2.º Que también consten en acta los nombres de los señores y niños que tomaron parte en la velada literaria, como justa recompensa a sus méritos y servicios públicos.

3.º Que conste igualmente el deseo de esta Corporación de que, si por acaso, llegara a celebrarse en esta villa el cuarto centenario, en él se dé pública lectura de estos acuerdos; y 4.º Que se remitan copias literales certificadas de la misma, al Sr. Gobernador civil de la provincia y Junta Central del tercer centenario del Quijote, para que en todo tiempo, puedan surtir los debidos efectos.

Cumpliendo, pues, la segunda parte del anterior acuerdo, pásanse a detallar los nombres de los señores y niños que tomaron parte en la velada, con expresión del trabajo que cada uno realizó; a saber:

Sr. Maestro de instrucción primaria D. Gregorio Zamarriego González. Discurso y lectura de la biografía de Cervantes.

El niño Esteban Sanz Pérez. Lectura del prólogo del Quijote.

Sr. Maestro de instrucción primaria D. Juan Rogero Martín. Discurso y lectura de una poesía de Leopoldo Cano, titulada «Y era manco.»

El niño Anastasio Gaitero Ramos. «El cuento del rebuzno.» recitado.

El Sr. Médico titular D. Ricardo Provencio Cáceres. Lectura de unas décimas «A Cervantes», tituladas *Genio y Gloria*, de Luis Zapatero.

Los niños Lucilo Sánchez y María Gaona. Lectura de cartas de Sancho a su mujer y contestación de esta.

Sr. Médico titular D. Florencio Gaona. Lectura de unas quintillas «A Cervantes», de Cayetano del Castillo.

La niña Encarnación González. Passage de la bata la con los cueros de vino.

El niño Gaspar Gómez Liceras. Idem, id. con los molinos de viento.

Las niñas Teresa Sanz Martín y Sofía Munició Rodríguez. Lectura de cartas entre la Duquesa y Teresa Panza.

El estudiante César Sánchez Paniagua. Lectura de un soneto a Cervantes del cual es autor.

El niño Avelino Zamarriego, recitó una poesía de José Rodao.

Y un notable discurso resumen por el señor presidente de la velada.

Se hace constar, por último, que a la terminación de la misma, fueron distribuidos diez y seis ejemplares del Quijote, entre los alumnos más aplicados de las cuatro escuelas municipales.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión, extendiéndose de ella la presente acta que

todo con la práctica, y la prueba es que en mucho tiempo la luz os ofenderá, y es preciso economizarla por medio de persianas, de cortinas, de anteojos verdes. Dé aquí a algún tiempo, os condeno a algunas horas de reclusión diarias; no salgais en ellas ni poco ni mucho, y estas serán las de medio día, las horas en que es más vivo y ardiente el sol.

—Haré todo lo que mandeis.

—Pues bien, os ordeno también que no useis de vuestros ojos más de media hora seguidamente, y cuando pase este periodo os cubrirán con la venda del amor. ¡La venda del amor se lleva a todas las edades!

—Ya lo sé,—dijo Hector sonriendo.

—No faltarán manos encantadoras para ponerlas, —dijo el doctor, que quería probar que la ciencia no estaba refutada con la galantería.

Las dos damas le dieron gracias con una sonrisa; el doctor continuó

—No os quejéis de esta severidad que es indispensable y quizá el secreto de la dicha que os aguarda. Las mejores cosas de la vida

pierden su encanto cuando las disfrutamos sin privación. Si contempláramos el cielo solo una vez al año.

—¡Oh! sería muy poco, doctor,—dijo Mad. Dorville riendo.

—Convengo; pero en cambio, ¿cómo nos admiraría! Dadme gracias, señor conde, por distribuir vuestra felicidad con mano tan prudente. Esto es aseguraros un goce mayor. Ahora señores, adios, me debo a otros desgraciados; tratad de no tener en adelante necesidad de mí que es la mayor ventura que puedo desearos.

Después de este pequeño discurso, que fué perfectamente acogido, saludó, y como hombre verdaderamente ocupado, apresuróse a volver a París a todo vapor.

XXXIII

Los días siguientes pasaron para monsieur de Melcy como un verdadero encanto: nunca se había sentido más dichoso. Dormíase diciendo: —¡He visto!

Y se despertaban exclamando: —¡Voy a ver!

Y estas cosas tan sencillas para la generalidad de los hombres, eran para él causa de infinita alegría.

Valentina y Gabriela, que representaban al natural sus papeles de hermanas de la Caridad, se habían constituido sus enfermeras, haciendo observar con rigor todas las prescripciones del doctor. Por lo demás, él por su parte resignábase a sus exigencias con la docilidad de un niño, y se mostraba tan complaciente con su mujer como si hubiera necesitado hacerse perdonar faltas futuras.

Toda la anterior tiranía, todo el embarazo había desaparecido también en sus diálogos con Valentina, que eran cada vez más frecuentes y afectuosos.

Encontraba ahora a su lado el aplomo que había tenido siempre con todas las mujeres, y de que le había privado su pasajero infortunio; pero su aplomo estaba a la sazón realzado por un no sé qué de tierno y afectuoso que no existía en sus anteriores galanteos. Si él la miraba con demasiada fijeza, ella le amenazaba con avisar al médico y privarle de la vista, a lo cual él contestaba:

—¿Es decir, qué queréis que tenga siempre la venda en los ojos? ¡En fin, ahora no es como antes; aunque los tenga cubiertos, os veo!

Otras veces, cansado de aquella noche perpetua a que le condenaban, suplicaba que le dejasen ver un momento la luz.

—¡No podeis comprender—decía,—con qué placer veo el cielo!

Y lo que miraba eran los ojos azules de Valentina.

Con una afluencia de palabras entusiastas que tenía algo de irresistible, pintaba su entusiasmo al sentirse renacer a la vida, porque no era vida la noche eterna en que había vivido.

—¡Y todo esto—decía,—os lo debo a vos! ¡no creais que lo olvide nunca; no habeis traído para un ingrato!

—Así lo creo,—exclamaba Valentina con su refinada coquetería,—si de algo estoy asustada, es de vuestro reconocimiento.

—De mí nada temais en ningún sentido.

—¿Ni aun a vos mismo?

—A mí menos que a nada.

firman los señores del margen; yo el secretario certifico. Siguen las firmas.

Es copia: MARIANO FERNÁNDEZ.

En Valdevacas de Monte

Con objeto de conmemorar el tercer centenario de la obra escrita por el insigne é inmortal poeta Miguel d. Cervantes Saavedra, se reunieron en la escuela pública de este pueblo, el día 7 á las tres de la tarde, la junta local de primera enseñanza, la corporación municipal y casi todo el vecindario, sin faltar, como es consiguiente, los niños de ambos sexos.

Principió el acto, dando cuenta nuestro virtuoso sacerdote don Pedro Mayor, en breves pero sentidas palabras, del objeto de la reunión. Acto seguido tomó la palabra el joven Profesor de primera enseñanza don Manuel de la Puerta, organizador de todo, y en un elegante y razonado discurso hizo á grandes rasgos la historia del valiente soldado en las galeras que mandaba don Juan de Austria, el fin que se llevó este hombre insigne al escribir «El Quijote», la aceptación que en el mundo ha tenido esta obra, leyendo algunos párrafos de ella, haciendo las consideraciones morales que encierra, y por último, terminó rogando á los padres de familia y al pueblo entero en general, le ayuden á la educación de la niñez, con el fin de conseguir lleguen al día, que en este pueblo que se cuenta con muy pocos medios pecuniarios, se pueda hacer lo que en otros de mayor importancia, dando vivas á la memoria del inmortal Cervantes, á España y á nuestro joven monarca don Alfonso XIII.

Concluido el discurso del maestro, leyó uno el niño de diez años Justo Moral, en el que exponía la necesidad que tiene el hombre de ser agradecido y otro el niño de la misma edad Nicanor Martín, sobre las ventajas que puede reportar el hombre instruido á sí mismo y á la sociedad, poniendo de ejemplo al héroe inmortal de Lepanto y la necesidad de la primera enseñanza, cimiento de la instrucción.

Terminó el acto declamando los mismos niños dos diálogos, fundado el uno en demostrar la existencia de Dios y el otro en las obligaciones que tiene el niño.

El señor Secretario D. Leonardo Mayor, dió las gracias en nombre del pueblo al señor Cura y Profesor de instrucción primaria, dando fin á todo el acto, dando el maestro á los niños y exhortándolos á la aplicación.

Consuñida después la junta en sesión para levantar el acta, acordaron unánimemente dar al señor Cura un voto de gracias y al señor maestro con doble motivo, por haber podido éste último con su constante trabajo preparar todo, proporcionando al vecindario un agradable momento, á la vez que la honra de haber contribuido con nuestro pequeño trabajo á celebrar el centenario de la grandiosa obra de «El Príncipe de los Ingenios españoles».

EL CORRESPONSAL.

Tribunales.

Audiencia provincial.

Señalamiento para mañana

A las diez.—Vista de la causa instruida por el juzgado de Segovia, contra Mariano Hernández por el delito de injurias. Abogados, señores Lacalle y Gómez. Procuradores, señores Labrador y Páramo.

NOTICIAS

Cumpleaños

Hoy celebra la fiesta de su cumpleaños, el ilustre príncipe de la milicia y director de la Academia Española, Excmo. Señor Conde de Chestre.

El «DIARIO DE AVISOS» se complace en llevar su felicitación más entusiasta y sincera al venerable anciano que es gloria de las armas y de las letras patrias.

Se encuentra en Segovia nuestro distinguido amigo, el cónsul de España en Nantes (Francia) don Julio Balbás, con motivo de la enfermedad que aqueja á un hijo suyo, primer teniente de Artillería con destino en el Regimiento de Sitio.

De Instrucción pública

Para conmemorar el tercer Centenario del Quijote, se celebraron fiestas durante los días 7, 8 y 9, en las escuelas de los pueblos de Casla, Cilleruelo de San Mamés, Cuevas de Provanco, Fuentemizarra y La Higuera.

D. Modesto Carrascal Platero, maestro de San Cristóbal del Conte (Burgos), solicita escuela del concurso de Febrero, deseando alguna de los pueblos de esta provincia.

El cumpleaños del rey

Con motivo de ser mañana el cumpleaños de S. M. el rey no habrá oficina en las dependencias oficiales.

Por igual causa, no celebrará sesión el ayuntamiento, aplazándola, hasta pasado mañana.

Robo de dos reses

Ha sido detenido el vecino de Castroserna de Arriba, Pablo de Pedro Velázquez, quien se cree sea el autor del robo de dos reses lanaras, propiedad la una del vecino de Cantimpalos, Segundo Herrero, y del de Yanguas, Pascual Pérez, la otra.

El robo tuvo lugar en términos de San Ildefonso.

Esta tarde, han salido para Madrid la señora condesa de Casa Canterac, y el presidente de la Diputación don Julio Páramo en compañía este último de su hija Guadalupe.

Delegación de Hacienda

Ha tomado posesión del cargo de Inspector jefe del negociado de la Deuda y cleses Pasivas D. Dionisio Díaz Delgado y de oficiales 4.º y 5.º respectivamente de la Intervención de Hacienda de esta provincia, D. Aurelio del Palacio Pérez y D. José Sánchez Díaz.

Le ha sido concedida la Cruz de la real y militar orden de San Hermenegildo, al comandante profesor de la Academia de Artillería, y distinguido amigo nuestro, don Tomás Sanz, á quien felicitamos cordialmente por tan honrosa y señalada distinción.

Demostrado por la experiencia

El 98 por 100 de los enfermos crónicos, del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos*, porque abre el apetito, tonifica, ayuda á las digestiones y quita el dolor.

Hoy han permanecido algunas horas en Segovia, nuestros buenos amigos el cura párroco de la villa de Santa María de Nieva don Melchor Santos, el alcalde de aquel ayuntamiento don Francisco González Heredero, y el secretario municipal don Bonifacio Pardo.

Mañana tocará la música en el paseo del Salón, por ser el cumpleaños de S. M. el Rey, y la banda de Artillería repetirá el programa del último domingo, accediendo así el inteligente director señor Romo, á los deseos manifestados por muchas personas.

Bien puede sentirse satisfecho el señor Romo, de la cariñosa acogida que ha encontrado en el público segoviano.

Cura el estómago é intestinos el *Elisir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

Venta en todas las farmacias.

Automovilismo

A las once y media de la mañana llegaron ayer á Segovia ocupando un magnífico automóvil, los conocidos banqueros de la Corte señores Adrados (don Eleuterio), y Lafitte.

Emplearon en el recorrido hora y media, siguiendo hasta el pueblo de Veganzones donde todo el vecindario les hizo la más cariñosa acogida, organizando en su obsequio un animado baile de rueda.

A las tres y media estaban de regreso en Segovia, continuando su viaje á Madrid muy satisfechos de tan agradable excursión.

Denuncia rural

Han sido denunciadas 50 reses vacunas de un vecino de Madrid, por haberlas hallado pastando abusivamente en el cerro de Matabueyes.

Mal olor de la boca.—Desaparece, notándose por lo contrario bien perfumada y fresca, con un buche del *Licor del Polo*. Es un hecho tan notorio que los fumadores, los que padecen del estómago, los que tienen algún defecto en la nariz, encuentran su aliento delicioso con un enjuagatorio del dentrífico español. Con un frasco, que vale 6 rs., hay para dos meses de uso diario.

Casino militar

El baile familiar que debía darse mañana en esta sociedad se ha suspendido, y tendrá lugar el domingo próximo 21 del actual.

Llamamos la atención del señor Arquitecto municipal sobre el deplorable estado en que se halla la parte de calle de la Canongía Nueva, desde frente á los números 15, 17 y 19, hasta cerca del Alcázar.

Allí hay hondos surcos, ya desempedrados, que imposibilitan el tránsito de carruajes, ahora que tantos bajan y suben por dicha calle con motivo de los numerosos turistas que acuden á visitar la suntuosa fortaleza, en la que tantos recuerdos históricos se encierran.

Esperamos que se procederá al arreglo de la citada calle.

Monumento á Alfonso XII

Hoy se han recibido en el gobierno civil, con destino á este monumento, cinco pesetas del ayuntamiento de Escarabajo de Cabez, y diez del de Navas de Oro.

Casa de Socorro

A las ocho y media de la noche de ayer fué curado de una contusión en el dedo gordo de la pie izquierdo, Felipe Maderuelo, de 42 años de edad, domiciliado en la calle de la Piedad número 3. Después de curado pasó á su domicilio.

Zapatería de Claudio Moreno

Se están recibiendo grandes surtidos en toda clase de calzado para la próxima temporada, á precios muy convenientes. No comprar sin visitar esta casa.

PLAZUELA DEL CORPUS, 10.

Juzgado municipal

Hoy se ha registrado el nacimiento de Patricio Arribas Marazuela.

Boletín religioso.

Santos del día 17

San Pascual Bailón, confesor, y Santa Restituta, virgen.

Cultos á la madre del amor hermoso

En la Iglesia de San Miguel todos los días del Mes de Mayo, á las ocho de la mañana, habrá Misa rezada. Por la tarde, á las seis y media, principiarán los ejercicios en la forma siguiente: Estación mayor al Santísimo Sacramento, Rosario con Letanía cantada, Meditación sobre las excelencias y virtudes de María, Letrillas, Ejemplo, Reserva, Salve y Despedida.

Todas las tardes autorizará estos cultos la presencia de Jesús Sacramento y asistirá una escogida orquesta dirigida por el ilustrado compositor D. Luis Casares, Beneficiado Organista de la Santa Iglesia Catedral.

Los días festivos y de Novena empezará el ejercicio de la tarde á las seis.

—En el Convento de la Purísima Concepción (calle del Licenciado Peralta), se viene practicando el devoto ejercicio de las flores, que se continuará durante el mes actual, dando principio á las seis de la tarde.

—En los PP. Misioneros (San Gabriel) todos los días á las seis de la tarde, excepto los festivos que será á las cinco y media, se celebrarán solemnes cultos á María, coasistiendo en Rosario, Estación al Sacramento, ejercicios propios del mes de María y plática, y terminando con cánticos y despedida á la Virgen.

—En el convento de Religiosas Agustinas de la Encarnación, á las cinco y media de la tarde, solemne novenario á Santa Rita de Casia.

—En la iglesia de los establecimientos Provinciales, á las cinco de la tarde, se celebran los ejercicios de las flores, alternando en los cánticos, niñas y niños.

MERCADOS

Valladolid 14

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 503 fanegas de trigo á 56'50 reales una.

Tendencia floja.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 100 fanegas de trigo á 57'50 reales una.

Centeno 50 id. á 46 id. id.

Tendencia sostenida.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 43 pesetas.

Clases blancas y buenas, á 42 id.

Idem corrientes, á 41 id.

Idem de segunda buenas á 40 id. los 100 kilos y con saco en esta Estación.

Salvados.—Tercerillas buenas, á 12'50 reales arropa; cuarta á 11; comidilla á 9'50; salvado ancho á 9'50.

El tiempo es bueno.

El Corresponsal.

Medina del Campo 14

La entrada en este mercado ha sido de 1.340 fanegas de trigo, cedidas á 56 reales las 94 libras.

Centeno á 45.

Cebada á 38.

Algarrobas á 50.

Tendencia firme.

El tiempo es bueno.

El Corresponsal.

Árvalo 14

En el mercado de hoy entraron 195 fanegas de trigo, que se cedieron á 56 reales, con tendencia firme.

Hay regular animación.

Tiempo despejado.

Estado de los campos, bueno.

El Corresponsal.

Nava del Rey 14

Han entrado 100 fanegas de trigo en el mercado, que se pagaron á 55 y 55'50 reales las 94 libras.

Tiempo variable.

Tendencia sostenida.

El Corresponsal.

Rioseco 14

Las entradas de hoy se limitan á 60 fanegas, pagadas á 55 reales.

Tendencia firme.

Tiempo frío.

El Corresponsal.

Salamanca 14

En el mercado de esta plaza cotizase nominalmente el trigo á 56 reales.

En Tejares entraron 60 fanegas y en Chamberí 140.

En ambos mercados se cotizó á 56 y 56'50 reales las 94 libras.

El Corresponsal.

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

Madrid, 16, 5 tarde.

Toma de posesión de un magistrado

A las ocho y media de esta mañana, ha tomado posesión del cargo de magistrado de esta Audiencia, para el que fué nombrado recientemente, el señor Vidal.

El presidente hizo la presentación del nuevo magistrado, el que ha recibido muchas felicitaciones.

Durante el acto de la toma de posesión estuvieron presentes todos los magistrados de la Audiencia y los secretarios de Relatoria.

Un pleito

En la sala primera de lo civil de esta Audiencia, se vió esta mañana, el litigio pendiente entre los señores marqués de Montalvo y don Benigno Carlet, sobre mejor derecho á un título nobiliario.

Un «Isidro», estafado

Por el procedimiento del «portugués», le fueron estafadas esta mañana á un «Isidro», en la calle de Carretas, 200 pesetas.

Los timadores no han sido habidos.

Regreso del infante

Esta tarde, irá la familia real á la estación del Norte, con objeto de esperar al infante Don Carlos, que regresa á la Corte.

Firma de hoy

Hoy firmaron con S. M. los ministros de Hacienda y Gobernación, quienes pusieron á la firma real, varios decretos que en nada afectan á esa provincia.

Créditos

El ministro de Hacienda llevará al próximo Consejo de ministros, un decreto, concediendo el crédito necesario para la reparación del cable de Tánger y los que del Norte de Africa se comunican con España.

Hambre en Andalucía

Una comisión de Jaén, acompañada de algunos diputados por aquella provincia, han visitado hoy al ministro de la Gobernación, para rogarle interponga su influencia á fin de que se emprendan algunas obras en aquella provincia, que atajen la penuria de las clases proletarias.

También le entregaron las conclusiones propuestas por la asamblea agrícola, conforme en un todo con las que le fueron presentadas por los comisionados de la provincia de Córdoba.

El Sr. González Besada prometió atender cuanto de él se solicitaba.

Declaraciones del señor Villaverde

Ha negado el Presidente del Consejo de ministros, que sea

cierto el propósito que se le atribuye de dar la grandeza de España á nuestro embajador en París, señor León y Castillo.

Asimismo ha desmentido el señor Villaverde, el rumor que corría de que iba á ser reemplazado en el cargo de embajador en París el señor marqués del Muni.

Hablando de la cuestión Nozalada, ha dicho el Presidente que ignora si el arzobispo electo de Valencia, residirá en esta capital ó en Gandía, pues desconoce sus propósitos.

También ha manifestado el señor marqués de Pozo Rubio, que se instruirá proceso contra algunos de los oradores del meeting republicano, celebrado el pasado domingo en el Frontón Central.

BOLSA DE MADRID

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 77'95
Amortizable al 5 por 100..... 98'85
Acciones del Banco..... 430'00
Acciones de Tabacos..... 406'50

CAMBIOS

París á la vista..... 31'70
Londres á la vista..... 33'15

ZÁRRAGA.

Estación meteorológica de Segovia

Observación del día 16 de Mayo de 1905 á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0º..... 675'63
Temperatura del aire..... 7'4
Id. máxima del sol del día anterior..... 28'0
Id. id. á la sombra..... 13'0
Id. mínima en la noche última..... 0'0
Id. id. á cielo descubierto..... 2'0
Dirección del viento..... E.
Fuerza aproximada..... Calma.
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....
Estado del cielo..... Despd.º

La cocina del DIARIO.

PLATO DEL DÍA

Hígado de ternera con cebollas
Cortese en rebanadas de un centímetro de grueso.

Dórense á la lumbre, en cacerola plana, unas cuantas cebollas cortadas en ruedas.

Añádanse las rebanadas de hígado previamente sazonadas y espolvoreadas con harina.

Háganse cocer dos ó tres minutos de cada lado y trasládense á una fuente, Sirvanse cubiertas con las ruedas de cebolla y una pulgarada de perejil picado, rociado todo con manteca derretida y el zumo de limón.

Pasatiempos.

Frases y cuentos

Dieron los muchachos de un pueblo en la manía de correr é insultar á un pobre hombre, llamándole *borracho y... etc.* Debía ser astuto y de energía, porque pensando en aquella situación ridícula y penosa, formó el propósito de salir de ella á toda costa, y lo consiguió.

Al efecto recogió abundantes monedas de á cuarto, salió á la calle, se fué derecho á buscar á los muchachos, y les dijo:

—Mirad, hermosos; lo que me estais diciendo me dá un gusto que ya, ya, y así, á todos los que querais repetírmelo muchas veces gritando tras de mí, les daré un cuarto; y diciendo y haciendo se llenó las manos, y los principió á repartir.

Los muchachos aquel día creyeron volverse locos, y la mitad se quedaron roncós. Al día siguiente la misma distribución y los mismos gritos; al tercero igual.

Al día cuarto salió á la calle á buscar á los muchachos, y les dijo:

—Vamos hoy no tengo cuartos, pero sois tan buenos que me fiareis y seguireis gritando lo mismo.

—¡Ah! eso no, contestaron los muchachos.

—¿Piensa V. que somos tan bobos? dijo uno; si no hay cuartos no hay gritos.

GEOGRÁFICO COMPRIMIDO
(POR GARRIDO)

RI VA

(Solución al anterior):
Engalanada.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

En Barcelona... SRES. ROLDOS Y COMP.ª; SRES. CEBRIAN Y COMP.ª;

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid...

SOC. GEN. DE ANUNCIOS; LOS TIROLESES;

Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

Regala á todas las niñas que tomen primera comunión y se retraten en esta casa un precioso objeto recuerdo del acto.

BLANCARD ANEMIA LEUCORREA RAQUITISMO SIFILIS CONSTITUCIONAL JARABE

Se arrienda

el terreno denominado «Los llanos», el cual se halla en el término de Palazuelos. El que desee quedarse con el arriendo, para ovejas ó cabras...

Se alquila

una casa por temporada, amueblada con toda clase de comodidades, para una familia y cerca del Paseo de D. Ezequiel González...

TRASPASO

Se traspasa un establecimiento de vinos en la calle de José Zorrilla núm. 95. Para tratar de las condiciones, en la misma.

Se arriendan

pastos para ganado lanar. Darán razón en la dehesa de Aldeanueva, término de Revenga, propiedad de D. Román Baeza.

Venta de casa

Se hace de la situada en la calle de San Román, número 6, con jardín y agua corriente. Para tratar, con D. Esteban Alvarez, Procurador, Reoyo 22.

Se alquila

un piso principal amueblado ó sin amueblar de una casa de nueva construcción, con luz eléctrica y agua en el patio, calle de José Zorrilla, núm. 20.

Para tratar, con su dueño Andrés de Frutos, Cervantes, 20 (antes Real del Carmen), almacén de curtidos.

La Segoviana.

Angel Sánchez y Compañía

7, PLAZA DE SANTA CRUZ, 7, MADRID

La casa más acreditada en novedades para señoras en lanería, seriería, gasas y tules, y lo más selecto en confecciones y boas.

Especialidad en vestidos para novias.

Gran variación de artículos para verano.

Nota: Se mandan muestras á provincias.

¡¡NO CONFUNDIRSE!!

LA SEGOVIANA

7, PLAZA DE SANTA CRUZ, 7

MADRID

Gran Café del Pasaje

Bonifacio Tejero González,

Madrid, Victoria, 5, Madrid.

Todos los días, de ocho y media á doce y media de la noche, gran concierto flamenco en el que toman parte los mejores artistas de este género que se conocen hasta el día...

El nuevo dueño de este elegante Café, puesto al nivel de lo mejor de España y del Extranjero, se propone facilitar á su distinguida y numerosa clientela y á sus paisanos, un servicio de lo más esmerado en esta clase de industria...

NO CONFUNDIRSE

Café del Pasaje, Victoria, 5

MADRID

JARABE DE CLORHIDROFOSFATO DE CAL FERRUGINOSO

ANTIRRAQUITICO RECONSTITUYENTE

Es la preparación indicada para curar á los niños Escrofulosos, Linfáticos, Raquiticos ó faltos de desarrollo, indispensable en la época de la dentición.

A las madres que estén criando recomendamos nuestro jarabe, pues tomándolo se le aumenta la leche y la hace más nutritiva.

DEPÓSITO:

Farmacia de Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación...

EN PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España,

Francia y Portugal

41 años de Existencia.

Seguros sobre la vida - Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

LA CONFIANZA

Casa especial en chocolates elaborados á brazo

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6

SEGOVIA

NO CABE ADULTERACION

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia de cliente.

Los cacao's que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, té, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

Sociedad Anónima Cros

BARCELONA.-PRINCESA, 21

FABRICA DE PRODUCTOS QUIMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIA

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPÓSITOS

en los principales Centros agrícolas de España.

Pídanse precios y noticias mercantiles

Delegado en Madrid:

Don Mariano Matesanz

Santa Catalina, 12, entresuelo

TELEFONO 975.

SERVICIOS GRATUITOS

Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista de agricultura «Los Abonos Químicos», y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse á Don Juan Gavilán

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid,

ZORRILLA, 4, principal.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálgico, cura el 99 por 100 de los enfermos del es-

tómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la

acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, En de carb

to seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serran 2, 30 farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.